

Actividad 11. Hablando el mismo idioma

Para mantener una comunicación asertiva con los estudiantes emplee la estrategia de practicar la escucha.

Dicha estrategia se trabaja diariamente ya que se hablan de diferentes temas, en los que tanto yo como docente les explico el tema o ya sea que los alumnos opinen de lo que se está abordando, aunque los alumnos no practican la escucha, habla algún compañero, y los demás hablan al mismo tiempo, o ya sea que algunos estén hablando entre ellos, no respetan participaciones, y eso provoca que algunos alumnos no quieran participar, ya que en ocasiones no toman en cuenta su participación, se sienten ignorados, se sienten mal, así que decidí tomar este aspecto para trabajarlo mas a fondo y pedir a los niños que respeten las participaciones que hacen sus compañeros, porque en ocasiones no nos tomamos el tiempo de remarcar que debemos de respetar participaciones, y además que no tomamos en cuenta que hacemos sentir mal a nuestros compañeros.

Para practicar la estrategia de la escucha, se puso un video a los alumnos llamado la leyenda del espantapájaros. Para ello se les comentó a los alumnos acerca del video que se les pondría, y se les pidió que pusieran mucha atención, primero si realizaron algunas predicciones, ya que al final darían algunas opiniones acerca del video.

Se realizaron predicciones a partir del título, y para ello pedí que levantaran la mano para dar su opinión y que los demás estuvieran escuchando las participaciones, y los niños comentaban varios a la vez de que trataría dicha leyenda, pero les volví a remarcar que debían levantar la mano para participar, ya que es una regla para poder escuchar las opiniones, además de que tienen que respetar turno, después de eso, los niños estuvieron comentando de que pensaban que iba a tratar dicha leyenda.

Enseguida se les puso el video y los niños estaban muy atentos, como el audio tenía diferentes sonidos, pues los niños estaban muy interesados y le estaban poniendo mucha atención.

Posteriormente se comentaron sobre las predicciones hechas y sobre el contenido, de qué trato dicha leyenda, lo que les gustó y nuevamente levantaron la mano, otros comenzaron a hablar sin pedir participación, pero nuevamente se les comentó que levantaran la mano, pidiera participación, porque debemos de escuchar lo que dicen sus compañeros, tenemos que aprender a escuchar porque si no, no se va a entender, si dos o tres hablan al mismo tiempo, no se va a escuchar lo que dice, es necesario respetar participaciones, después los niños comenzaron a levantar la mano para participar y dar su opinión.

Por lo que vi se respeto un poco las participaciones en cuestión a que les costaba trabajo esperar turno, porque todos quieren hablar al mismo tiempo, se estuvo respetando un poco más que en otros momentos, aunque si es complicado que los niños estén callados cuando quieren decir algo similar a su compañero, aunque para ello hay que seguir trabajando, se vio un pequeño avance pero si es necesario estar pidiendo que respeten participaciones, ya que todas son importantes, y pertenecemos a una comunidad en donde todos aprendemos de todos, y es importante el saber escuchar.

-